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Verbale della riunione del 17 maggio 2024 

Il Gruppo di Assicurazione Qualità Dipartimentale del Dipartimento di Economia e Giurisprudenza 
dell’Università degli Studi di Cassino e del Lazio Meridionale (di seguito GQA) si è riunito il giorno 
17 maggio 2024, in modalità telematica, per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. Comunicazioni 
2. Rapporto Riesame Ciclico 
3. Monitoraggio 
4. Varie ed eventuali 

Sono presenti il Presidente prof. Renato Salvatore, il prof. Antonio Riccio, il Prof. Simone Tedeschi, 
la Dr.ssa Livia Iannucci. Risulta assente la Prof.ssa Maria Fedele a causa di impegni istituzionali 
improcrastinabili. Alle ore 15 il Presidente dichiara aperta la seduta. Funge da segretario verbalizzante 
il prof. Antonio Riccio. 

 

1. Comunicazioni 

Il Presidente dà le seguenti comunicazioni: 

Il Presidio di Qualità di Ateneo si è riunito il 16 maggio 2024, con diversi punti all’O.d.G., tra i quali 
la verifica dell’andamento dei Rapporti di Riesame Ciclio dei CdS e, inoltre, per un aggiornamento 
delle linee guida dell’attività delle CPDS. In particolare 

• modello AVA 3 e ruolo assegnato alle CPDS;  
• attività e relazione annuale della CPDS;  
• proposta del Presidio di Qualità di Ateneo (PQA) per l’aggiornamento dei seguenti 

documenti   interni dell’Ateneo: “Linee guida per l'attività delle CPDS”, “Template per la 
redazione della relazione CPDS”, “Griglia di valutazione per la relazione delle CPDS”. 
 

2. Rapporto di Riesame Ciclico 

Il Presidente riferisce che i CdS chiamati a redigere il Rapporto di Riesane Ciclico nel 2024 hanno 
provveduto a inviare il documento al PQA secondo le tempistiche concordate. Per quanto riguarda il 
lavoro istruttorio per la redazione finale del Rapporto di Riesame Ciclico dei CdS del DIPEG, il 
Presidente propone quanto segue: 

- che il numero complessivo di obiettivi presenti nel rapporto sia sostenibile e realistico; 
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- l'obiettivo dovrebbe essere di ampio respiro, sostenibile, necessario, e impattare su aspetti 
sostanziali del CdS; 

- le azioni proposte siano funzionali al raggiungimento dell’obiettivo, concrete e realizzabili; 
inoltre sarebbe opportuno specificare con quali risorse umane/economiche già disponibili o 
che potranno essere disponibili nei successivi 1-2 anni potranno essere realizzate; 

- l'indicatore può essere sia quantitativo, come ad esempio un indicatore ministeriale o il 
numero di incontri con le parti sociali o il numero di studenti/docenti coinvolti in una 
determinata attività, o qualitativo, come ad esempio procedure che vengono sviluppate o 
documentazione che viene prodotta o aggiornamenti dei contenuti del sito web. Per gli 
indicatori proposti specificare il valore di partenza e un target da raggiungere; 

- il responsabile della specifica azione in esame deve essere univoco, tipicamente il Presidente 
del CdS o, in alternativa, un docente o un membro del PTA che supporta le attività del CdS. 
Eventuali altre persone o gruppi di lavoro coinvolti nell’implementazione di un’azione 
possono essere menzionati, ma non vanno confusi con la figura del responsabile. 
 

3. Monitoraggio.  
 
Il Presidente invita i membri docenti a relazionare in merito allo stato di avanzamento dei lavori per 
la redazione della scheda del DIPEG. Dall’esame della raccolta dati già svolta finora, i lavori risultano 
procedere in linea con le tempistiche programmate, ad eccezione dell’attività di Terza Missione, dove 
si è riscontrato un lieve ritardo nella redazione dei dati dell’anno 2023. 
Il Presidente illustra una prima stesura della scheda di Monitoraggio dell’attività di Ricerca e Terza 
Missione del DIPEG, dove sono inseriti tutti i dati desumibili dalla documentazione relativa all’anno 
2023. Inoltre, si conviene che, una volta ricevuti i dati dell’attività di Terza Missione, sarà cura del 
Presidente inviare il documento definitivo, integrando la bizza discussa con i dati citati. 
 
 
4. Varie ed eventuali.  
 
Nessuna. 
 
Il Presidente dichiara tolta la seduta alle ore 16,00. L’intero verbale della riunione odierna è approvato 
all’unanimità seduta stante.  
 
Cassino, 17 maggio 2024 
 

 


